



## TEMA 5

# ¿CUÁL SERÁ LA ÚLTIMA POTENCIA DEL MUNDO?

**DANIEL 2:31-35**

## INTRODUCCIÓN.

¿Qué tuvieron en común Napoleón Bonaparte, Joseph Stalin y Adolf Hitler? Cada uno de ellos tuvo un incansable apetito de poder, deseaban conquistarlo todo, cada uno en sus diversos contextos y realidades geopolíticas. Quizás el más recordado de estos tres personajes es Adolfo Hitler; su sed de poder y control lo llevó a una rápida consolidación de conquista bajo su liderazgo.

Utilizó hábilmente la propaganda y la retórica inflamatoria para ganar seguidores y mantener a la población bajo su influencia. Pero su apetito de poder no se detuvo allí. La ideología nazi, basada en la discriminación racial y el antisemitismo, llevó a la implementación del holocausto, un plan sistemático para exterminar a seis millones de judíos y cientos de otras personas consideradas indeseables por el régimen nazi.

El poder absoluto de Hitler tuvo consecuencias devastadoras para el mundo, causando la muerte de millones de personas y dejando un legado de horror y destrucción que no se olvida. Su ambición desmedida y su ideología malévolas marcaron uno de los capítulos más oscuros y trágicos de la historia de la humanidad.

¿Será que el mundo terminará en un nuevo holocausto a manos de un dictador universal?, ¿tenemos alguna seguridad de que la libertad tal y como

la conocemos hoy, podrá subsistir en el escenario futuro?, ¿quién controlará el destino del mundo?

## **1. Llevados cautivos a una tierra extraña.-**

Esta historia comienza en la antigua ciudad de Babilonia, capital del Imperio gobernado por el rey Nabucodonosor, probablemente el rey más conocido de la dinastía caldea. Después de su conquista en Judea llevó cautivo a jóvenes hebreos entre los cuales estaba Daniel, Ananías, Misael y Azarías: “Y dijo el rey a Aspenaz, jefe de sus eunucos, que trajese de los hijos de Israel, del linaje real de los príncipes, 4 muchachos en quienes no hubiese tacha alguna, de buen parecer, enseñados en toda sabiduría, sabios en ciencia y de buen entendimiento, e idóneos para estar en el palacio del rey; y que les enseñase las letras y la lengua de los caldeos” (Daniel 1:3-4).

El Imperio Babilónico no solo conquistaba políticamente a sus enemigos, sino que también buscaba someter a sus súbditos a su religión, indumentaria y aún hasta su alimentación: “Y les señaló el rey ración para cada día, de la provisión de la comida del rey, y del vino que él bebía; y que los criase tres años, para que al fin de ellos se presentasen delante del rey” (Daniel 1:5).

Cual sería el afán de conquista y dominio que aún los nombres hebreos de estos jóvenes cautivos les fueron cambiados: “A estos el jefe de los eunucos puso nombres: puso a Daniel, Beltsasar; a Ananías, Sadrac; a Misael, Mesac; y a Azarías, Abed-nego” (Daniel 1:7).

Para los hebreos era muy importante sus nombres ya que mostraban su identidad y en la mayoría de casos estaba asociado a un aspecto de su fe en Dios.

<b>NOMBRE HEBREO</b>	<b>NOMBRE BABILÓNICO</b>
Daniel “Dios es mi Juez”	Beltsasar “Bel (una diosa) protege al rey”
Ananías “El Señor es misericordioso”	Sadrac “Mandato de Aku (el dios de la luna)”
Misael “¿Quién es como Dios?”	Mesac “¿Quién es como el Aku?”
Azarías “El Señor ha ayudado”	Abednego “Siervo de Nabu (otro dios de Babilonia)”

Del mismo modo en la actualidad el enemigo de Dios, Satanás, procura por todos los medios llevar a la humanidad a separarse de Dios y sus mandamientos inoculando sus mentiras y engaños por medio de literatura,

música, películas y todo medio que impacte nuestra mente modificando actitudes y conductas en contra de los principios y mandamientos de Dios. En medio del bombardeo de filosofías e ideologías que procuran borrar a Dios de la vista del hombre, podemos ser fieles como lo fueron Daniel y sus amigos, que a pesar de la presión cultural e ideológica a la que estuvieron expuestos: “Daniel propuso en su corazón no contaminarse con la porción de la comida del rey, ni con el vino que él bebía” (Daniel 2:8)

## **2. Un sueño dramático.-**

Probablemente te ha pasado que cuando tienes una preocupación constante en tu mente puede afectar tu salud emocional e inclusive tu reposo nocturno. En Daniel capítulo 2 encontramos que el rey Nabucodonosor tuvo un sueño tan dramático y aterrador a tal punto que “perturbó su espíritu y se le fue el sueño” (Daniel 2:1). Tal fue su angustia que “hizo llamar a magos, astrólogos, encantadores y caldeos, para que le explicasen sus sueños” (Daniel 2:2).

El problema era mayúsculo ya que el rey tenía dos necesidades: que le dijeran el sueño, porque no se acordaba de él, y que se lo interpreten. Ante la imposibilidad de que cumplieran su pedido, amenazó a sus consejeros espirituales con la pena capital: la muerte. Siendo que la sentencia abarcaba a los sabios del palacio, Daniel sin duda estaba contemplado entre ellos, por ello Daniel “pidió al rey que le diese tiempo, y que él mostraría la interpretación al rey” (Daniel 2:16)

Cabe resaltar que Daniel acudió a Dios para que le ayudara a revelar este misterio y junto a sus compañeros clamaron pidiendo misericordia a Dios y sabiduría para entender esta situación (Daniel 2:18). No existe en el hombre la capacidad de ver el futuro, solo Dios puede mirar el futuro con total claridad.

Mucha gente hoy confía en el horóscopo o acude a consejeros espiritistas para que le descubran su porvenir hablando con los muertos. Pero Dios es claro al decirnos que tales prácticas nos ponen en contacto directo con Satanás: “No sea hallado en ti quien haga pasar a su hijo o a su hija por el fuego, ni quien practique adivinación, ni agorero, ni sortilego, ni hechicero, ni encantador, ni adivino, ni mago, ni quien consulte a los muertos. Porque es abominación para con Jehová cualquiera que hace estas cosas” (Deuteronomio 18:10-12).

Recuerda amigo que Dios tiene el control de la historia de nuestro mundo, su voluntad prevalecerá y este conflicto cósmico contra el mal, el último gran conflicto, terminará, y del Señor Jesús será la victoria completa junto a quienes le amaron y siguieron.

## **3. El destino de la humanidad en un sueño.-**

“Tú, oh rey, veías, y he aquí una gran imagen. Esta imagen, que era muy grande, y cuya gloria era muy sublime, estaba en pie delante de ti, y su aspecto era

terrible. La cabeza de esta imagen era de oro fino; su pecho y sus brazos, de plata; su vientre y sus muslos, de bronce; sus piernas, de hierro; sus pies, en parte de hierro y en parte de barro cocido. Estabas mirando, hasta que una piedra fue cortada, no con mano, e hirió a la imagen en sus pies de hierro y de barro cocido, y los desmenuzó. Entonces fueron desmenuzados también el hierro, el barro cocido, el bronce, la plata y el oro, y fueron como tamo de las eras del verano, y se los llevó el viento sin que de ellos quedara rastro alguno. Mas la piedra que hirió a la imagen fue hecha un gran monte que llenó toda la tierra” (Daniel 2:31-35)

Definitivamente este sueño que tuvo el rey no era cualquiera, era un mensaje del Dios del cielo que venía a mostrar a Nabucodonosor que el poder y soberanía de Dios es sobre todos los reinos de la tierra y también su señorío y control sobre el devenir de la raza humana. Daniel le dijo: “Él (Dios) ha hecho saber al rey Nabucodonosor lo que ha de acontecer en los postreros días” (Daniel 2:28). Luego le narra al rey con todos los detalles aquello que había soñado y posteriormente procedió entonces a darle la interpretación.

*“La imagen que vio el rey constituía la sucesión de imperios que dominarían gran parte de la tierra a partir de Babilonia: “Los metales en la imagen del sueño de Nabucodonosor decrecían en valor, pero aumentaban en fuerza. Comenzando con la cabeza de oro, y siguiendo con la plata, el bronce y hasta el hierro en la base, la escala ascendía en fuerza, pero decrecía en valor. Los pies de la imagen eran la parte más curiosa: El hierro continuaba, pero mezclado con barro obviamente una elección muy pobre de material para intentar mantener las piezas de hierro en su lugar”. (William H. Shea, Daniel, una guía para el estudioso, 99)*

#### **a. Cabeza de oro: Babilonia: 605 AC - 539 AC:**

“Tú, oh rey, eres rey de reyes; porque el Dios del cielo te ha dado reino, poder, fuerza y majestad. Y dondequiera que habitan hijos de hombres, bestias del campo y aves del cielo, él los ha entregado en tu mano, y te ha dado el dominio, sobre todo; tú eres aquella cabeza de oro” (Daniel 2:37-38)

La cabeza de oro representaba a Babilonia. ¡Que mejor metal que el oro para representar a un imperio de tanto poder y lujo como lo fue la Babilonia de Nabucodonosor!: “Copa de oro fue Babilonia en la mano de Jehová, que embriagó a toda la tierra; de su vino bebieron los pueblos; se aturdieron, por tanto, las naciones”. (Jeremías 51:7).

*“Con Nabucodonosor Babilonia se encumbró a la cúspide de su grandeza y renombre. Su contribución fue tan marcada que Rawlinson no escatimó en señalar que “difícilmente se podría afirmar demasiado, al decir que sin Nabucodonosor los babilonios no habrían tenido lugar en la historia”. Gracias a su genio militar, su concepción artística y su habilidad constructora Nabucodonosor reconstruyó la ciudad de Babilonia totalmente colmándola de... “templos esplendentes y palacios magníficos... avenidas anchurosas,*

*de plazas hermosas y edificios suntuosos, de pórticos monumentales bellamente ornamentados e innumerables altares, de vías extravagantes y monumentos impresionantes, de entradas fastuosas y un puente majestuoso...Es decir todo el genio creativo arquitectónico edilicio más exquisito de Caldea fue puesto en juego buscando que Babilonia quedase convertida en una de las maravillas del mundo antiguo” (Merling Alomía, “Daniel, el profeta mesiánico”, 58, 59).*

**b. Pecho y brazos de plata: Medo Persia: 539 AC - 331 AC:**

“Y después de ti se levantará otro reino inferior al tuyo” (Daniel 2:39).

A pesar de su esplendor y poderío Babilonia no prevalecería para siempre. La profecía declaraba que otro imperio entraría en el escenario y esta vez sería Medo Persia. liderado por el gran Ciro (Isaías 45:1), estaba simbolizado en el sueño del rey Nabucodonosor por el pecho y los brazos de plata.

La historia de la caída de Babilonia está registrada en una de las pruebas arqueológicas más importantes: el cilindro de Ciro. En las líneas 15 a la 21, de este artefacto aparecen parte del relato de la toma de Babilonia en el 539 a.C.

**c. Vientre y muslos de bronce: Grecia: 331 AC – 168 AC:**

“Luego un tercer reino de bronce, el cual dominará sobre toda la tierra” (Daniel 2:39)

Sin duda que Alejandro Magno fue la figura más sobresaliente de Grecia. Debatió por su supremacía durante tres batallas hasta vencer a Darío III, rey de Medo Persia. La primera fue la batalla de Gránico, en el año 334 a.C., la segunda fue la batalla de Issos, en el año 333 a.C., y la última, en el año 331 a.C., fue la batalla de Gaugamela. De esta manera en el año 331 a.C. es el fin del imperio Medo Persa y el inicio del dominio griego con el gran Alejandro. De esta manera la profecía seguía su curso inexorable.

**d. Piernas de hierro: 168 AC – 476 DC:**

“Y el cuarto reino será fuerte como hierro; y como el hierro desmenuza y rompe todas las cosas, desmenuzará y quebrantará todo” (Daniel 2:40)

Y llegamos a la parte más extensa de la imagen del sueño del rey: las piernas, y curiosamente representa al imperio que más tiempo se extendió en la historia, nos referimos a Roma.

Nuestro Señor Jesús nació, vivió y murió bajo el dominio de Roma. El historiador británico Edward Gibbon, en su obra *“The Decline and Fall of the Roman Empire”*, (*“La decadencia y caída del Imperio Romano”*) Vol. III, p. 43, menciona ocho de las diez tribus que terminaron con la autoridad de Roma.

*“Los poderosos visigodos adoptaron universalmente la religión de los*

romanos, con quienes mantenían un intercambio perpetuo de guerra, amistad o conquistas. Durante el mismo período, el cristianismo fue abrazado por casi todos los bárbaros, que establecieron sus reinos sobre las ruinas del Imperio Occidental. Los burgundios en la Galia, los suevos en España, los vándalos en África, los ostrogodos en Polonia, y varios bandos de mercenarios (hérulos) que llevaron a Odoacro al trono de Italia. Los francos y los sajones todavía perseveraban en el error del paganismo; mientras que, los francos obtuvieron la monarquía de la Galia por su sumisión al ejemplo de Clóvis”.

**e. Pies de barro y hierro: 476 d.C. hasta el fin de la historia:**

“Y lo que viste de los pies y los dedos, en parte de barro cocido de alfarero y en parte de hierro, será un reino dividido; más habrá en él algo de la fuerza del hierro, así como viste hierro mezclado con barro cocido” (Daniel 2:41)

La extraña mezcla de hierro y barro cocido que tienen los pies de la imagen nos señala que luego que Roma, representada por el hierro, sería debilitada y finalmente vencida constituyendo una conformación de naciones divididas. De acuerdo a la historia fueron diez tribus las que provocaron finalmente la caída del imperio romano occidental en el 476 d.C., cuando Rómulo Augusto era su emperador y el último que tuvo Roma. Hoy las naciones europeas son el resultado del desarrollo histórico de las tribus bárbaras, es por eso que en el sueño aparece que los pies tienen algo del hierro de la Roma antigua, pero con una extraña mezcla de barro, que representa debilidad. Esta simbología claramente nos muestra la realidad de Europa a lo largo de la historia hasta la actualidad: naciones fuertes y también naciones pequeñas o más débiles y a lo largo de la historia viviendo en constantes batallas entre ellas.

Por otro lado, la profecía señalaba: “Así como viste el hierro mezclado con barro, se mezclarán por medio de alianzas humanas; pero no se unirán el uno con el otro, como el hierro no se mezcla con el barro” (Daniel 2:43).

Durante siglos los intentos por unir Europa han sido infructuosos: matrimonios arreglados de hijos de la realeza con una y otra nación, concordatos, pactos, acuerdos económicos, y en todas estas acciones históricas, hasta nuestros días, podemos comprobar, como decía la profecía, que han existido muchas formas de “alianzas humanas” para unificar Europa o parte de ella, pero el resultado ha sido lo anunciado por la Biblia: “no se unirán el uno con el otro, como el hierro no se mezcla con el barro” (Daniel 2:43).

**4. El destino final del mundo. -**

“Y en los días de estos reyes el Dios del cielo levantará un reino que no será jamás destruido, ni será el reino dejado a otro pueblo; desmenuzará y consumirá a todos estos reinos, pero él permanecerá para siempre, de la manera que viste que del monte fue cortada una piedra, no con mano, la cual desmenuzó el hierro, el bronce, el barro, la plata y el oro. El gran Dios ha mostrado al rey lo que ha de acontecer en lo por venir; y el sueño es verdadero,

y fiel su interpretación” (Daniel 2:44-45).

La piedra que cae sobre la imagen derribándola desde los pies hasta la cabeza, representa la segunda venida de Jesús que pondrá fin a la historia de este mundo lleno de dolor y pecado. Pedro identifica a esa piedra como Jesús “la piedra angular”: “Acercándoos a él, piedra viva, desechada ciertamente por los hombres, más para Dios escogida y preciosa” (1 Pedro 2:4).

El regreso de Jesús es la máxima promesa que se repite en toda la Biblia y es el capítulo que pondrá el final a esta historia de imperios, guerras, soberbias humanas, dolor y sufrimiento. Antes de ascender Jesús volvió a mencionar a sus discípulos que regresaría: “No se turbe vuestro corazón; creéis en Dios, creed también en mí. En la casa de mi Padre muchas moradas hay; si así no fuera, yo os lo hubiera dicho; voy, pues, a preparar lugar para vosotros. Y si me fuere y os preparare lugar, vendré otra vez, y os tomaré a mí mismo, para que donde yo estoy, vosotros también estéis” (Juan 14:1-3).

La profecía de Daniel señala que ese evento portentoso ocurrirá en “los días de estos reyes” (Daniel 2:44) vale decir que será en los tiempos de la actual Europa.

Aunque no sabemos “el día y la hora” de la venida de Jesús (Mateo 24:36), si podemos vislumbrar la cercanía de su llegada a través de las señales que Jesús presentó a sus discípulos cuando le preguntaron: “¿Qué señal habrá de tu venida y del fin del mundo?” (Mateo 24:3), a lo que contestó con varios hechos que ocurrirían uno tras otro, en creciente frecuencia e intensidad, y que hoy los vemos cumplirse delante de nuestros ojos:

- Engaños religiosos: Mateo 24:5
- Guerras y sediciones: Mateo 24:6
- Pestes: Mateo 24:7
- Hambres: Mateo 24:7
- Terremotos: Mateo 24:7
- Persecución a cristianos: Mateo 24:9
- Falsos profetas: Mateo 24:11
- El amor de muchos se enfriará: Mateo 24:12
- La predicación del evangelio a todo el mundo: Mateo 24:12

La segunda venida de Jesús será como esa piedra que vio el rey caer sobre la imagen, terminará con todos los sistemas opresores e impíos de este mundo, pero establecerá un reino de paz y amor en donde “no habrá muerte, ni habrá más llanto, ni clamor, ni dolor; porque las primeras cosas pasaron” (Apocalipsis 21:4).

## **LLAMADO.**

Apreciado amigo y amiga, hemos sido testigos en el tema de hoy de como Dios pudo revelar el futuro del mundo con una exactitud asombrosa.

Nabucodonosor, un rey pagano adorador de ídolos, reconoció que una mente humana común no podría haber revelado tantos misterios, y que Daniel tenía un Dios que era el único y verdadero, capaz de descorder el velo del porvenir y mostrarle el mañana con total claridad. Es por ello que Nabucodonosor reconoció al Dios de Daniel con estas palabras: "Ciertamente el Dios vuestro es Dios de dioses, y Señor de los reyes, y el que revela los misterios, pues pudiste revelar este misterio" (Daniel 2:47).

El Dios que revela los misterios y tiene la agenda de este mundo en sus manos es también el Dios que desea tener tu vida en sus manos de amor, esas mismas manos que fueron clavadas en la cruz por nuestros pecados. La gran roca de los siglos está por llegar, los acontecimientos y eventos que vemos a diario confirman las señales que Jesús anunció hace más de dos mil años.

No ha habido ni habrá en este mundo sistema, gobierno o líder humano capaz de resolver los profundos problemas de la humanidad. Únicamente Jesús traerá pronto un reino de paz y amor. Dios desea secar tus lágrimas desde ahora y que confíes plenamente en Él. Tu futuro estará seguro en sus manos si deseas hoy mismo entregar tu corazón y pedirle que te haga una nueva criatura.

Solo mediante el bautismo podemos "nacer de nuevo" y tener una experiencia liberadora de perdón que te habilite a vivir en este mundo hostil con una saludable actitud de vida frente a los desafíos y problemas de cada día.

No dejes pasar esta invitación y permítele a Dios que tome tu presente y futuro en sus tiernas manos. ¿Lo deseas?, ¿quieres prepararte para ser bautizado y ser ciudadano de ese nuevo reino de paz y amor que pronto llegará a esta tierra?